

Gerechte Regeln
basierend auf Fakten!
Die Chancengleichheit
steht auf dem Spiel!

Ein einjähriges Praktikum ohne
Einkommen, das können sich
nicht alle leisten!

Die Zahl der Stipendien-
bezüger*innen ist so niedrig
wie seit 12 Jahren nicht mehr,
und was macht das Konkordat?

Praktika können eine willkommene Bereicherung für Student*innen und Hochschulabsolvent*innen sein.

Ohne ausreichende Entschädigung werden junge Menschen, die nicht über genügend finanzielle Mittel verfügen, de facto von Praktika ausgeschlossen. Dabei sind Praktika in einzelnen Fachbereichen für den Einstieg ins Erwerbsleben fast unerlässlich.

Werden anstelle von Festangestellten Praktikant*innen eingestellt, gibt es weniger Stellen auf dem Arbeitsmarkt. Das prekarisiert Arbeitssuchende zusätzlich.

Aus Mangel an Daten kann nicht überprüft werden, wie signifikant diese Entwicklung in der Schweiz ist. Deshalb unterstützt der VSS das Postulat von Nationalrätin Lisa Mazzone, das vom Bundesrat einen detaillierten Bericht über die Praktikumssituation in der Schweiz fordert.

Stipendien: ein Konkordat und was dann?

Auch wenn 19 Kantone das interkantonale Stipendienkonkordat ratifiziert haben, ist die Situation heute keineswegs zufriedenstellend.

16% der Studierenden in der Schweiz befinden sich in grossen finanziellen Schwierigkeiten und 40% von ihnen sagen, dass sie eine unerwartete Rechnung von 2500 CHF nicht bezahlen könnten.

Zwischen 2004 und 2016 sank die Gesamtzahl der Stipendien, während die Zahl der Studierenden im gleichen Zeitraum um 26% anstieg.

Seit zwölf Jahren ist die Zahl der Stipendienbezüger*innen um 11% gesunken, während sich die Einkommen der Studierenden nicht wesentlich verändert haben; die Umsetzung des Konkordats hat nichts an dieser Entwicklung geändert.

Für ein faires, effizientes und harmonisiertes Stipendienwesen ist es an der Zeit, Schlussfolgerungen daraus zu ziehen. Aus diesem Grund unterstützt der VSS das Postulat der WBK-N, das vom Bundesrat einen Bericht über die Fortschritte bei der Umsetzung des Stipendienkonkordats verlangt.